

令和2年度 第2回学校運営協議会 議事録

令和2年10月16日(金) 18:00～
下野市立吉田西小学校ミーティングルーム

1 開会

2 副会長あいさつ(川井副会長)

- ・寒くなってきたが、子ども達も頑張っているようだ。
- ・会長さんが不在だが、話をよろしくお願ひしたい。

3 校長あいさつ(塩沢校長)

- ・日頃のご支援に感謝している。
- ・児童表彰式、前期終了式があった。全員が元気に後期を迎えることができた。
- ・修学旅行、充実した活動ができた。
- ・今後、様々な行事があるので、ご支援をお願ひしたい。
- ・前期終了の際行った「めざせ吉西っ子アンケート」について

◎どの項目もよい結果であった。(85%以上)

特に「授業中、何を学ぶか「めあて」がわかっていますか。」

「友達の良いところを答えられますか。」

「友達の努力したことや向上したこと・成功を素直に喜べますか。」

の質問は、90%以上の児童が肯定的な回答であった。

△今後の課題「授業中、自分の考えや意見をもてますか。」が低かったので、授業改善をしていきたい。

4 協議

(1) 最近の本校児童の様子について(教務)

- ・各担任の反省より

- 1年 学校のきまり、学校の様子もわからないまま、6月の授業がスタート。最近やっと学校に慣れ、学習の仕方、生活の仕方が分かり、できることも増えている。
- 2年 何事にも意欲的、向上心がある。ノ一原稿発表、2回目の発表。時間を守る指導をしていきたい。
- 3年 友達とのトラブルがあったが、全教職員で対応している。興味を持ったものは、意欲的に取り組む。集中力を高める取組をしていきたい。
- 4年 落ち着いた学習態度である。自信をもって、話し合う、発表する。クラス遊びで、一人の意見に偏らないようにしたい。
- 5年 落ち着いて学習に取り組んでいる。自主学習の内容も向上している。係や委員会活動にも、積極的に取り組んでいる。
- 6年 パワーのある学年である。お手本になる子を賞賛することで、意識を高めている。自分たちでクラスを作っていく「学級力」の向上を目指している。最高学年としてお手本になるような生活ができるように指導していきたい。

(2) 今後の学校行事・閉校記念事業のもち方について（教頭・教務）

①学校運営協議会計画について

- ・児童表彰、運動会、卒業式・・・会長・副会長さんのみご招待
ご承知おきください。
- ・他の授業参観等は、出席していただく予定。

②学校行事について

- ・運動会・・・午前中のみ 簡易給食
- ・3, 4年遠足・・・日光方面
- ・5年遠足・・・太平山、太平少年自然の家
- ・6年修学旅行・・・福島会津方面
- ・小小交流・・・全て中止になった。

※潤いの学校生活になるよう、教職員が考え行事を変更している。

③閉校記念事業のもち方について

- ・児童保護者にアンケートをとった。それをもとに、PTA 役員会で決定。
- ・3, 4校共通のイベント行事
 - 閉校オープニングイベント
 - お弁当の日
 - 夏祭り 花火・・・中学生も参加
 - 親子クリーン活動
 - 閉校式
- ・本校のみの閉校イベント行事
 - カウントダウン、スローガン掲示 Tシャツ、缶バッチ配付
 - メッセージボード
 - みんなでフォークダンス
 - 人文字（航空写真）
 - 風船飛ばし

PTA 役員が中心にやっていただく行事もある。

【質問】

Q 夏祭りの花火について

中学校も花火をやるようだが・・・

A 各小学校で行う夏祭りに、中学生も参加してもらおう予定。中学校は、開校式に花火をあげる予定と聞いている。

Q 閉校記念誌の発行は、あるのか。

A ある。

PTA 生活部が担当し、各行事の写真をとってもらおう予定である。
編集は、業者に依頼する。

Q 中学校も同じような行事があるので、情報交換してほしい。

A さっそく各 PTA 専門部の方が動いているので、お知らせすることはできる。

(3) 南河内小中学校関係について(統括CO、教頭、教務)

・外国語科・外国語活動【英語】を通じたコミュニケーション力の育成

研究主題は、「主体的に表現し、伝え合う児童・生徒の育成」ということで、4校共通の課題で研究を進めている。特に本校では、基本的表現を身につける授業づくりと語彙力の育成に力を入れている。

6月に3年生、9月に5年生で研究授業を行った。コミュニケーション力の育成のために、英語で話すとき、やり取りや発表するところでは、リアクションカードやコミュニケーションのポイントを掲示し、意識させるようにしている。さらに、外国語以外の全教育活動でコミュニケーション力の育成をしていくことが必要であることから、特に国語科において、話し方の基本、発表の仕方などが身につくよう指導している。

・義務教育学校設立準備に向けた動向

(教育課程編成等、推進委員会、運営委員会、スクールバス等)

①小中一貫の日にて4校の教員が集まり、義務教育学校設立に向けて、教育課程や各教育計画等を検討、作成し、ほぼ完成してきている。

②推進協議会で検討していること

校章 子ども達にアンケート→協議会で検討中

校歌 今までの中学校のものを。

歌詞は、一部変更(「中学生」というところ)

スクールバス 運行規定を作成

どこから乗るかの希望調査を実施し、具体的な運行表が作成できる。

③4校合同の学校運営協議会の開催について

組織づくり等を検討する予定

(4) 情報交換

【質問】

Q 小学校でも、放課後、消毒しているのか。

A 10月から、SSS(スクールサポートスタッフ)が学校に入り、消毒、庭木の剪定、草刈等の支援をいただいている。

Q 後援会のない学校もある。合併するとき、会費をなくしたほうがいいのか。

A 後援会長さんと相談し、使い切る方向で進めている。

Q スクールバスについての不安や意見はあるか。

A 説明会では、質問等が多かった。

スクールバスの希望調査をする前に、推進協議会の委員が保護者への説明をしたいと考えている。(授業参観時に合わせて)

Q スクールバスの運行回数は？

A 朝1回、帰り2回（低学年、高学年）を予定。

※閉校記念イベント行事を進めていくことを承認していただいた。

※来年度からのPTA役員の組織等は、4校共通の方向で今後検討をしていく予定である。

※4校合同学校運営協議会を11月18日に開き、小中学校の組織等について話し合う予定である。

5 その他

・次回（第3回）会議のお知らせ

令和3年2月3日（水）18：00～を予定している。その日は、自由参観日となっている。内容は、学校評価についてと、次年度の委員の推薦についてである。

6 閉会